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日 

時 

令和 5年 12月 19日(火) 18時 10分～20時 10分 

会 場 市民プラザあくろす 2 階 はばたき＋オンライン 

運 営 

委 員 

会場 村上 むつ子 会場 平澤 和哉 会場 横山 真理 会場 水田 征吾 

オンライン 加藤 和歌子 会場 毛利 勝 会場 小松 明日香 会場 原島 秀一 

会場 石井 洋子 会場 阿部 秀樹 会場 浜本 正樹 会場 石正 房江 

会場 安藤 雄太 会場 佐竹 澄子 欠席 熊谷 紀良 会場 松谷 知彦 

会場 田村 敦史 会場 ニンファ・ジャヤマーンナ 

事務局 橋本、岡澤、成田 

 

１ はじめに 

各委員より近況報告を行った。 

 

【協議事項】18:30～19:40（70Ｍ） 

２ えんがわフェスタについて                        資料１ 

【委員長】開催日程の 1月 21日が近づいている。年末年始を挟むので、実際は 3週間くらいと

なった。どんどん進めていきたいと考える。事務局からの前回以後の更新部分を共有後、決定

していないこと、当日までの役割分担等を確認していきたい。 

【事務局】資料 1 をご覧いただきたい。今回、委員にご尽力いただいた部分が大きい。具体的

にお名前が挙がっていなかった部分の人選、リフレッシュメントタイムのデザートについても

誰が作成するかという部分に名前が入ってきた。講師の方のスピーチ内容も具体的になり、配

布資料等のための作業を進めていただいている状況。イベントとしてのアウトラインは決まっ

てきた。ただ欧州ルーツの方のところは決定していない。追って調整が必要となる。配布資料

の告知チラシも委員のご尽力で、英訳をいただき、日本語と裏面が英語での広報物となってい

る。また、別に中国語版の作成し 3か国語での広報を開始している。事務局から 2点。12月 27

日にフェスタの部会を予定している。本日の委員会内で、誰が何をやるかという決定は難しい

と考える。本日は、フェスタ前日午後帯と当日にお手伝いいただける人員を確認したい。前日

準備を含めて、協力の可能な方は挙手をお願いしたい。 

※挙手にて、参加人員の確認を行った。 
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2点目は、参加人数だが、日本人 25名、外国籍の方 25名の想定で参加を募っているが、現時点

で 8 名の申込みに留まっている。内 1 名が外国籍の方。重ねての広報が必要。委員皆さんの広

報協力をお願いしたい。事務局からは以上となる。 

【委員長】質問等がある方、いらっしゃるか。 

【委 員】紙チラシ以外にも、広報用にチラシデータを共有いただきたい。申込み締め切りが

現時点で 12月 22日になっているので、そこも延長して広報していけるとよい。 

【事務局】準備して、皆さんに共有したい。 

【委 員】リフレッシュメントタイムの現時点の内容を確認したい。 

【委 員】各国のデザートを試食してもらって、どこの国のデザートかを回答してもらうよう

なクイズ形式での企画で考えている。 

【事務局】作成した食品を持ち込むことが出来ない。原則当日、その場で調理をして提供する

予定となる。全体の司会進行等も含め、各担当を決定する作業はこれからとなる。27日の部会

後に各タスクに対しての担当を明確にしていきたい。 

【委 員】保育室の託児対応の部分は、調整が出来、2名の方確保が出来た。 

【事務局】実行委員の皆さんには、参加者を増やすための広報を是非お願いしたい。事務局と

しては、電気通信大と白百合女子大へのアプローチが可能なので、各大学の学生への広報を相

談して進めていきたい。 

【委員長】参加者を集めるということで最大の課題。各自で周りの方への声掛けを積極的にし

ていただきたい。 

 

 

３ 運営委員会の今期の取組みについて                     資料２ 

（令和６年度事業計画を見据えて） 

【委員長】各グループに分かれて取り組みを進めている。これから 50分位の時間を使って、再

来年 3 月に向かって、各グループで、どのようなアウトカムを出していくのかを見据えて協議

をいただきたい。来年度予算を決めていくなかで、ある程度は具体的な内容を示す必要がある

ので、これまでの話し合いを振り返りながら企画を進めていただきたい。また、中長期計画の

5本のはしらの内容も意識して協議いただきたい。 

※ここから、3つのグループに分かれて各グループワークを行った。 

 

【高齢者】 

ここ 2 回くらいかけて、高齢者の生活課題について議論してきた。孤立の側面を前提にして進

めている。市内の孤立者についての実態を調査しに行けるとよいとのまとめとなった。 
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孤立実態に知るための具体的な訪問先として、引きこもりの経験者で、現在は地域福祉センタ

ーの団体等に所属している方等、ライフヒストリーを持つ方の話を聞くことで、人との関わり

のよさ、居場所のよさの再発見に繋がるのかという話になった。次の具体的なアクションにし

たい。その話を聞いた上で、何をよしとして、どう支援出来るかという、次のステップに繋が

る動きとしたい。 

 

 

【５０代】 

前回までの振り返りと、12月 2日に地域の生活支援活動をしている方にお会いして、聞き取り

をした内容を全体共した。チームとして、まだまだ調べること、学ぶことがたくさんある。顔

の見える関係作りとして、50代の人たちの交流の仕組みをどう作り上げていくのか。実際の福

祉公社等のサービス内容も確認して現状把握していきたい。個人的には、志のある人がたくさ

んいるが、せっかくのよい活動であるのに、金銭面等、活動継続をしていくことが大変そうだ。

何らかのかたちでそういう人が、活動の継続が出来る仕組みを考えていくことも大事ではない

かと考える。 

 

 

【子ども】 

部会が立ち上がった時には、学校が終わり、学童等も終了した後の時間、親が仕事から帰宅す

るまでの空白時間に課題があるのではないかとの想定でスタートした。調べてみたら、意外に

充実しているのか、という結果だった。子どもたちは、スマホやゲーム等のデジタルで繋がっ

ていて、寂しさはあまり感じていないのではないか。スタート時の課題感と違っていた。これ

からの課題としては繋がり方の疑問には課題があるのか。学校以外での対面の繋がりも必要な

のではないか。子ども食堂が地域に増えているなかで、これまで以上に子どもの居場所が増え

ているのではないか。市内の居場所を掲載した「じょいなす」はよかった。居場所の情報を発

信するのもよいのか。委員から情報提供のあった、小金井の子どもの居場所のインタビューを

行うのもよいかもしれない。子どもの問題と大人の問題は切り離せない。年明けにオンライン

ミーティング予定である。 

 

 

【委員長】それぞれの部会で、まとまったもの、まとめきれないものがあるかと考えるが、次

回の運営委員会までには、ある程度まとめたものにしていただいて、次回の運営委員会に臨め

ればと考える。 
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協議結果：次回の運営委員会までに、各部会である程度のまとめた内容にして検討を進めるこ

ととした。 

 

 

【報告事項】19:40～20:00（30Ｍ） 

４ 前期から継続中の取組みについて 

 ・居場所探訪プロジェクト（講演会の開催） 

【事務局】プロジェクトの着地点を設定する方向で進めていた。講演会形式で参加者へ伝えた

い。中長期の計画になかにも居場所のキーワードがある。今の居場所の到達点はどのようなも

のかを参加者の方も含めて勉強出来るとよい。ただ、日程的に年度内の開催は難しいので、4月

13日（土）または 20日（土）の日程での開催にて検討している。 

【委 員】着地点を見つけてくださりそう。今年度中のこころづもりいたが、スケジュール上

これから、えんがわフェスタとまち活フェスタがあるので、次年度に講演会をすることで進ん

でいる。講演会形式としているが、話を聞くだけでなく、地域の人々を巻き込みたいと考えて

いる。参加者ファーストとしたい。既になんらかの参加意識のある方に声をかけている。明日

12月 20日（水）13：30～訪問取材の予定がある。ふふ富士見に伺う。日程の合う方がいらっし

ゃれば、是非一緒に行きたい。明日ことなので、この場で挙手にて訪問人数を確認したいが、

いらっしゃれる方はいないか。 

※4名の挙手があった。 

 

 ・おはなしほっとカフェ （１２月９日の報告） 

【委 員】12 月 9 日（土）に開催した。2 名の実行委員が参加してくれた。クリスマスとのこ

とで、サンタも登場するイベントとなった。定員 5組で参加 5組となった。2歳～7歳までの子

どもが参加した。参加した子どもがほとんど男の子だったので、働くくるまのパネルシアター

の YouTubeで盛り上がった。次回は 5月 25日（土）の予定とした。 

 

５ 第 10 回調布まち活フェスタについて 

【事務局】12 月 8 日（金）が出展団体の申込みの締め切りだった。34 団体の出展申込みが来て

いる。ステージ出展希望の団体は、昨年の 5 団体から 12 団体の出展希望があり、内 7 団体が初

出展の団体となっている。年明けより各団体と出展詳細のヒアリング等を進めて行く予定。 

 

６ 今後のセンター主催事業について                      資料３ 
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【事務局】今後のセンター主催事業については、配布資料のカラーチラシ分、えんがわフェス

タと 2 月開催の NPO の入門講座の 2 件になる。チラシ資料にて各自確認いただきたい。 

 

【その他】20:55～20:10（10M） 

７ 情報共有 

特になし 

 

８ 今後の市民活動支援センター運営委員会の開催日時と議案について       資料４ 

・1 月 13 日（土）10 時～12 時 

・1 月 21 日（日）えんがわフェスタ （前日準備あり） 

・2 月 16 日（金）15 時～17 時 

・3 月 10 日（日）第 10 回調布まち活フェスタ 

・3 月 20 日（水）19 時～21 時 

【委員長】最後にこれからの運営委員会の日程を確認したい。年明け 1 月の運営委員会は 1 月

13 日の土曜日 10 時～、1 月 21 日はえんがわフェスタで、前日の準備も含めて参加いただき

たい。2 月 16 日金曜日 15 時～2 月の運営委員会、3 月 10 日日曜日、まち活フェスタとなる。

3 月の運営委員会が 20 日の水曜日祝日の予定となっていたが、祝日開催を避けて、問題がな

ければ、前日の 3 月 19 日火曜日 19 時～開催へと変更したい旨、提案したい。変更日の 3 月

19 日の都合が合わない方がいらっしゃるか。 

※特に意義なし 

【委員長】では、3 月の実行委員会は、3 月 19 日火曜日、19 時～に変更としたい。ほかに何

かご意見等はないか。特になければ、本日の実行委員会はこれで終了としたい。 

 

変更事項：3 月 20 日（水）19 時～21 時の実行委員会は【3 月 19 日（火）19 時～21 時】へ日

程を変更とした。 

 


